



A la Arriba, el numeroso público asistente a la presentación de la caseta. Y a la derecha, un grupo de jóvenes practicando con la guitarra. [V. P.]

## El Plan del pueblo gitano determina que todos tienen los mismos derechos

El colectivo gitano ha tenido un papel importante en la feria de Zafra, según Antonio Vázquez, el presidente de la Asociación de Zafra, quien además asegura que en este mes se abre el mes cultural

### José Víctor Pavón

El director General de Migraciones, Cooperación y Prestaciones de la Junta de Extremadura, Antonio Olivenza Pozas, manifestó en la inauguración de la Caseta de Feria de la Asociación Gitana en Zafra que se está trabajando en un Plan Integral de Desarrollo del Pueblo Gitano con el objetivo que determine que los gitanos y payos tienen los mismos derechos.

Al acto asistieron el alcalde, Manuel García Pizarro; el director General de Migraciones de la Junta de Extremadura, Antonio Olivenza; la directora General del Instituto de la Mujer de Extremadura, María Dolores Caraballo; el presidente de la Asociación Gitana, Antonio Vázquez, entre otros asistentes entre payos y gitanos.

Olivenza afirmó, además, que lo que se pretendía realizar es integrar a la población gitana en Extremadura en un contexto de normalización y uno de los aspectos más importantes es la Feria de San Miguel que significa tanto para este pueblo porque la comunidad gitana ha realizado una gran labor como tratantes de ganado.

El presidente de la Asociación Gitana de Zafra manifestó que estos encuentros son motivo de alegría y satisfacción porque el colectivo gitano ha tenido un papel importante en la feria de Zafra y continúa teniendo un papel des-



Autoridades que asistieron al acto inaugural de la Caseta Gitana. [V. P.]

tañado y recordó cuando el trato de ganado era una parte destacada en el desarrollo de la muestra.

Por su parte, María Dolores Caraballo dijo que estuvo en una reunión en Madrid en la comi-

sión y cooperación del Ministerio de Cultura porque se va a constituir una fundación-instituto del pueblo gitano y en la que uno de los participantes es el presidente de la Federación de Asoc-

ciaciones Gitanas Extremeña (FACEX), Antonio Vázquez y está recogido en los presupuestos generales.

Por su parte, el alcalde de Zafra afirmó la importancia de los gita-

nos en la tradicional Feria de San Miguel y las actividades que se desarrollan por este colectivo dentro de la Feria Internacional Canadera como la caseta de la asociación, el rodeo, entre otras actividades.

Antonio Vázquez manifestó que con la Feria de San Miguel de Zafra se abre el mes de la cultura gitana en Extremadura en octubre y que continuará con las Ferias Chica de Mérida, las jornadas culturales, la romería de Fregenal de la Sierra. Sostuvo que se busca la participación de los gitanos y no gitanos con el objetivo de conseguir una plena integración.

Las principales reivindicaciones de la Asociación Cultural Gitana en la Feria de Zafra son que el rodeo se desarrolle en las fechas programadas, se dote de mejor infraestructura, entre otras cosas, y con respecto a las otras actividades están perfectamente integrados dentro de la feria.

Por último, se inauguró una exposición fotográfica titulada «Silencio Jondo» de Ceferino López y paneles y actividades socioculturales como la Moja de la Vara, los rodeos tradicionales en Zafra «El Moco», «San Juan», «San Miguel» y actividades que se desarrollaron en Badajoz y Fregenal de la Sierra. El broche final lo puso el festival flamenco con la actuación de «Compás Extremeño» y «Aurora». ■ ZAFRA